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交通補貼臨時特別措
施本月底屆滿下月起
車費門檻回復至400元

• 運輸署表示，公共交通費用補
貼計劃的臨時特別措施將於本月
31日屆滿。

• 政府自去年五月推出臨時特別
措施，暫時將計劃的每月公共交
通開支水平由400元放寬至200元，
並將每月補貼上限暫時由400元
提高至500元，上述臨時特別措
施將於10月31日屆滿。

• 由11月1日起，政府會為市民
每月超出400元的實際公共交通
開支提供三分之一的補貼，每張
八達通的補貼金額以每月400元
為上限。



《本地樓市》據報政
府考慮延長資助房屋
按揭貸款保證期

• 政府將於本月25日發表新一份
《施政報告》，《明報》報道，當
局考慮延長居屋等資助房屋的按揭
貸款保證期，以促進樓市成交。

• 早前有政黨提出，將按揭貸款保
證期由目前的30年(俗稱30年減樓齡)
延長至60年，幫助更多市民上車。
消息人士透露，由於樓齡較高的單
位擔保期較短，部分準買家申請按
揭時面對困難，或供款面對較大壓
力，當局對政黨的建議持開放態度，
上月與銀行業商討有關安排，初步
有意將目前的30年保證期延長至40
或50年，細節有待確定。



月內第5宗｜何文田
培正中學 13歲男生
墮樓送院搶救不治

• 月內第5宗學生懷疑自殺事件

• 警方今日下午1時19分接報，一名13歲男生
在位於何文田培正道的培正中學高處墮下，昏
迷不醒。救護員接報到場把男生送往伊利沙伯
醫院搶救，但延至2時25分不治。警方目前正
圍封現場調查，校方表示正了解事件。

• 本港一個月內已發生至少5宗學生懷疑自殺
事件。上月29日，一名就讀中三的13歲女學生，
被發現倒臥在延文禮士道嘉諾撒聖家書院對開
斜坡，送院後證實不治。據了解該女生今年初
曾因情緒困擾問題入院治療。同日下午4時許，
一名姓馮22歲男子被發現倒臥於薄扶林道港大
百周年校園山坡，送院不治。據了解死者為港
大工程系學生，近兩年因感學業壓力大而心情
低落，曾向同學表示不開心。



• 調查發現近四成學生壓力指數偏高

• 青協指出，從去年9月至今年8月期間，分別處理逾15,282宗及
13,795宗，與情緒或校園生活相關求助個案；當中以「學習技巧」、
「升學」及「讀書壓力」為最主要範疇；部分個案中，學生因擔心
成績退步、追趕學業進度及難以適應與同學接觸，而出現各種焦慮、
失眠及無助等情緒。

• 香港青年協會媒體輔導中心督導主任陳英杰指出，社會復常，學
生由網課回到實體課堂，開始要參與課外活動及補習班等活動，需
要重新適應作息時間，過程或會令學生難以適應，擔心自己無法自
律、注意力不集中及成績退步等，建議家長可多加了解子女在學校
的適應狀況，安排學業及課外活動應作出期望管理、訂立合適目標，
勿將行程擠滿。

• 陳英杰亦鼓勵學生應多加注意個人情緒、心理和社交健康，適時
排解負面情緒，遇到困難時可主動向師長、社工和輔導服務尋求協
助。



六成港公司明年
擬加薪平均4.1% 
學會︰僱主多管
齊下挽人才

• 臨近年尾，僱員最關心今年有沒有人工加。有調查發現，今年本
港僱員平均加薪幅度3.8%，扣除通脹實際加薪2%，展望明年，平均
亦加4.1%，而大灣區機構今年及明年有逾5%加幅。調查機構指，
3.8%加幅是相對保守及溫和，反映本港營商氣氛趨向保守及謹慎，
認為除加人工外，近年僱員著重工作與生活平衡，僱主可多管齊下
挽留人才。



香港人力資源管理學會今年首九月訪問了209間本港公司，涵蓋12個行業、共逾13萬名全職僱員。
今年平均加薪3.8%，扣除通脹，實際加2%。按職級計，中層僱員上調幅度最高，達3.9%，而高級
僱員加3.8%。加薪幅度決定因素，「業績表現」續位列首位，「僱員個人表現」則較去年上升一位，
緊隨其後。41.8%表示於調查期間設有固定花紅制度平均派發1.04個月月薪，稍低於去年調查錄得
的1.09個月。非固定花紅數據的受訪機構中，六成六僱員發花紅，平均金額為1.3個月月薪。展望明
年，有62%香港機構表示明年會加薪，平均加薪幅度4.1%，另有4%機構預期會凍薪。

學會會長孔于人指，3.8%加幅是相對保守及溫和，及另有三成機構未決定薪酬調整。他認為，受環
球經濟影響下，本港營商氣氛趨向保守及謹慎，但本港人才荒情況仍然嚴重，為有效吸引和留住人
才，僱主需要採用多管齊下的方法，包括混合工作模式、彈性工作時間、健康活動、關愛文化和良
好辦公環境等。

大灣區僱員明年平均加5.4%
調查亦訪問384間大灣區城市的公司，涉15.5萬名僱員。大灣區僱員今年平均加薪幅度為5.5%，提
供不同獎勵，而企業最常用「年終獎」獎勵，其次「績效獎金」及「項目獎金」，去年底年終獎金
額平均為1.8個月基本薪酬，30%中層管理人員(銷售)的年終獎為基本薪酬的4倍或以上。另外，28%
機構於明年為僱員加薪，平均加薪幅度為5.4%。另4%預期凍薪，餘下68%機構未決定來年會否調整
薪酬。



華為在中國銷量超越蘋果 內媒讚：王者歸來
分析師曝仍有一隱憂原文網址: 華為在中國銷
量超越蘋果 內媒讚：王者歸來 分析師曝仍
有一隱憂

• 10月16日，彭博社引述Counterpoint Research資料顯示，
iPhone15中國首發銷量較前代下降4.5%，iPhone 15系列手機在中國
銷售情況遇冷，反觀華為今年光Mate 60 Pro就可能賣出500萬至600
萬台，熱賣將持續到2024年。Jefferies分析師則指出，在華為Mate 
60 Pro的意外亮相的影響下，華為整體銷量已經超越了蘋果，因此
iPhone 15的銷量比前一代下降了兩位數，Jefferies報告中表示，華
為現在已經從蘋果手中奪走中國市場第一的位置。



• Jefferies認為，趨勢表明iPhone將在
2024年輸給華為，並預測iPhone的全球出
貨量將因為中國的需求疲軟而低於預期。

• 分析指出，華為已經超越蘋果成為大中
華區最暢銷的智慧型手機製造商，這一趨
勢將延續到 2024 年。據《華爾街見聞》
報道，10月2日至8日，華為在中國智能手
機市場的銷量市佔率達19.4%，佔據榜首，
超越蘋果的17.4%。

• 中信建投研報指出，華為是9月以來增
長勢頭最強的廠商，研報認為，在今年剩
餘時間內，預計隨着交付能力的持續提升，
華為將在Mate60系列的帶動下保持高增速，
而Mate60系列的良好表現或將推動華為制
定明年更高的銷售目標，研報建議持續關
注華為產業鏈。



20歲女子花光積蓄76天窮遊22個內地城市
網民羨慕：年輕就是本錢原文網址: 20歲
女子花光積蓄76天窮遊22個內地城市

• 據《瀟湘晨報》報道，廣東雲浮一名20歲女子小周日前裸
辭窮遊22城市，在內地網絡引發熱議。據了解，小周辭職後
76天的旅程，花光了她工作近一年的積蓄，約1.5萬（人民幣，
下同），不少網民稱讚她勇敢，更羨慕地說「年輕就是最大
的本錢」。不過對於未來，小周坦言「仍舊很迷茫」，針對
少部分網民認為小周的決定不夠理性，她則回應，這趟旅行
結束後，一樣會去煩惱工作的問題，不過現在想遵循內心的
想法，小周說，「等我二十五六歲的時候，可能會有著一份
穩定的工作不敢辭職了，也可能會面臨婚育的問題，心境不
一樣了，就沒有現在這麼有勇氣了。」

• 內媒報道，小周此前從事電商工作，今年3月，她突然想
去看看世界，辭去工作4月就她帶上自己攢下的1萬7000元出
發，到訪雲南昆明、大理、香格里拉、重慶、長沙、西安、
新疆烏魯木齊等22個內地城市。

，



河南漢頸後生扁平疣 用偏方治療
嚇壞網民：一感染腦部就進ICU

• 河南洛陽一名男子頸部後方長有扁平疣，但他未有選擇到醫院求診，而是
選擇用「螳螂大夫」治療。網傳影片顯示，一隻螳螂正在患者頸部後方不停
地咀嚼扁平疣處的傷口。拍攝者康先生稱，只需將扁平疣處切開一個小口，
螳螂聞到氣味後便會咀嚼扁平疣，每次治療時間約20分鐘，進行2至3次即可
治癒。康先生透露，當地很多老年人都知道用螳螂治好扁平疣的偏方，目前
朋友頸部的傷口尚未癒合，「得再過兩天，還得再吃，再吃一次，或者再吃
兩次才能吃幹凈。我專門問了我朋友，螳螂咬的也不怎麽疼，是可以接受
的」。

• 對於這種治療偏方，有網民表示有效果，更分享自身經歷，「我是親測好
用，懷孕期間脖子上起了好多啊，然後聽說這個偏方，螳螂吃瘊，真的巨好
使，就是吃的過程中有一點點疼」。不過，不少網民稱此方法容易感染其他
病菌，「土偏方？整不好下一站就是ICU」、「這個土方子可能有感染風險
吧」、「一感染腦部就是ICU」、「然後感染了鐵線蟲」。醫生提醒，用螳螂
治療扁平疣並非經過科學驗證的可靠治療方式，盲目嘗試有可能會導致感染
和其他健康問題，切不可隨意模仿，患者可直接到醫院以激光去除扁平疣。



2023年粵港澳大灣區十大傑出港生
評選出爐 港生：想到內地讀中醫

• 自2023年3月啟動以來，評選活動共收到14所粵港澳大灣
區內地城市高校的香港學生報名。經過面試、五大單項獎的
評比，共有30名同學入圍粵港澳大灣區十大傑出港生評選
2023決賽。在經過主題演講、個人風采展示、現場快問快答
等形式的比拼過後，來自中山大學的利家興等十位同學獲得
了粵港澳大灣區十大傑出港生2023榮譽稱號。

• 「我相信我們的傑出港生，未來一定可以在弘揚大灣區文
化和香港文化方面大放異彩。」「一國兩制」青年論壇創辦
人兼主席、特首政策組專家組成員、北京市政協委員何建宗
博士表示，在歷年來的大灣區十大傑出港生評選中湧現出了
一批又一批的優秀青年，體現了粵港澳大灣區文化的傳承。



• 華南理工大學計算機科學與技術專業的大四學生呂
婉琳認為，作為計算機專業的學生，在內地學習可以
了解到更多的新技術和新方向，能夠更好地鍛煉她的
能力。「如果我回香港發展，就可以利用我在內地學
到的新知識新思維。比如我希望可以將『互聯網+』
這類讓互聯網滲透到各個領域的理念帶回香港做建設
或者提案。」呂婉琳說。本科就讀於香港科技大學的
雷嘉宸在去年選擇到香港科技大學（廣州）攻讀碩士
課程，成為了香港科技大學（廣州）的首批碩士學生

• 他認為吸引他從香港來廣州上學的原因有兩個方面，
一是香港科技大學（廣州）可以為他的實驗提供更好
的硬件設施，二是他認為在內地在新興科技的研究上
有著更好的發展前景與更大的科研成果轉化潛力。
「在內地對於不管是互聯網還是人工智能，它的包容
性以及發展的趨勢都是非常猛烈的。」來自華南理工
大學機械與汽車工程學院的葉可峰同學表示，在未來
他希望能夠進入大灣區研究智能駕駛的頭部企業，繼
續從事與智能駕駛相關的行業。



The End

Thanks  
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